



山王中だより

学校教育目標 未来を見つめ自ら行動する生徒

令和5年2月1日

第16号

校長 土屋 孝夫

代表 2957-4891

相談室 2957-4968

暦は一足先に「春」へ 節分を迎えて

2

月3日は節分です。「節分」は、立春、立夏、立秋、立冬という4つの季節の変わり目を指すので本来は1年で4回ありますが、現代では一般に「立春」(今年は2月4日)の前日だけを指すようになっています。

入曽地区には、節分と切っても切れないゆかりの深いものがあります。それは、学校のすぐ目の前を流れる「不老川」です。この川が「不老川」と名付けられた由来が次のように伝わっています。

不老川は昔から大変な暴れ川で、よく洪水を起こしました(数年前にもありましたね)。ところが、毎年節分の時期になると決まって川が干上がってしまったのです。昔は誕生日ではなく正月(旧暦の正月、節分の時期とだいたい同じ頃にあたる)を過ぎると全員が1歳ずつ歳をとるという「数え年」の習慣があったので、この川は節分に姿を隠すから年をとらない「年とらずの川」と呼ぶようになりました。そのようなことで、やがて「年とらず」川から「不老」川になったとのことです(このほかに、干上がった川の橋の下で節分の晩を過ごすと、年をとらないといわれる伝承もあるそうです)。

さて、まだまだ厳しい冬の盛りですが、節分を過ぎると暦の上では一足先に春が来ます。正門の梅の花もほころび始めました。生徒も学校も春の準備に忙しくなっていきます。



高校入試始まる～受験は団体戦～

1月22日は毎年私立高校の入試開始日になっていますので、すでに受験を済ませた3年生もいます。

「受験は団体戦」だとよく言われます。それは、平常心で受験期を乗り越えるためには、個人の気持ちの持ちようだけではなく、クラスの雰囲気もとても大切だからです。同様に日頃の授業の雰囲気も前向きで落ち着いていることも大切です。3年生の授業を見ていると、どのクラスも素晴らしい団体戦をしています。自信を持って本番に向かってください。1・2年生もぜひやがて来る日に備えて、団体戦という意識で日々の学校生活を送ってください。特に2年生は1年を切っています。今から準備を。

性教育講演会 1/16

〇〇母乳育児相談室・助産師の〇〇〇〇先生にご来校いただき、1年生を対象に「思春期の心とからだ」「自分を考える」「生命誕生」をテーマにご講演いただきました。しっかりと話が聞けていて、先生も感心していましたよ。なお、2年生・3年生対象の講演会は3月に実施する予定です。



図書室整理をする3年生

1月23日(月)は私立高校受験のために、3年生の約3分の1が不在でした。そのような中、受験のなかった生徒が図書室の本棚の水拭きや整理をしてくれました。全員が黙々と一生懸命にやっている姿を見て、「よい生徒に恵まれて幸せだな」という気持ちになりました。



狭山市吹奏楽祭 1/29



コロナ禍の中で3年ぶりに狭山市市民会館で開かれた行事です。市内の小・中・高・一般の12団体が出場して、互いの演奏を聴き合いました。本校吹奏楽部は2曲演奏しましたが、聞きごたえのある見事な演奏でした。限られた練習時間の中でよく頑張っているなど感心しました。素晴らしい演奏をありがとう。

コーヒータイム あせらずじっくり考えてみよう。理由も含めてわかった人は校長室へ。



2つのお店があります。A店で買い物をするとう価格の10%のポイントが付きます(1ポイント1円分)。B店では10%引きで売っています。さてどちらで買い物をする方が得でしょうか。A・B・同じ、のどれかです。

前号の答え「2023を構成する2,0,2,3を例題のように加減乗除(分数や累乗可)して10にしてください。」⇒答え①2X(2+3) ②2³+2 など

